

Groupe de maison 2 Janvier 2026



Temps d'accueil fraterno Partage de nouvelles personnelles

Chant :

*Andreas Lof, aumônier d'hôpital, Fondation Les diaconesses de Reuilly
Extrait de La Boussole N° 47 du 26/12/2025*

La paix, même quand le sapin est sur le trottoir

Ranger le sapin et la décoration de Noël, au début de la nouvelle année, donne souvent un petit pincement au cœur.

Fini les fêtes ! Nous le savons : le monde reprend vite sa course en avant (ou en arrière) avec son lot de nouvelles inquiétantes dans une époque marquée par l'instabilité et le retour des hommes forts (ou faibles) qui aiment la violence et pratiquent le mensonge.

Les anges de la nuit de Bethléem ont chanté joyeusement : « Gloire à Dieu et paix sur terre aux hommes de bonne volonté », mais la réalité, hélas, ne semble pas au rendez-vous.

Comment laisser résonner dans nos coeurs, bien après les fêtes, dans ce monde compliqué qui est le nôtre, le beau message de Noël ?

Je crois personnellement que toute femme ou tout homme de bonne volonté, qui fait humblement ce qui est juste et humain, là où il peut, est accompagné de la paix et de la bienveillance de Dieu.

En elle, en lui, les anges continueront à fredonner leur chant céleste, encore et encore, même quand le sapin de Noël se trouvera sur le trottoir. Un vieil hymne en latin, composé au Moyen Âge, « Ubi Caritas Deus ibi est » se traduit ainsi : « Là où il y a l'amour, Dieu est présent ».

Lecture biblique Romains 12, v 3 à 8

A cause du don que Dieu m'a accordé dans sa bonté, je le dis à vous tous: n'ayez pas une opinion de vous-mêmes plus haute qu'il ne faut. Ayez au contraire des pensées modestes, chacun selon la part de foi que Dieu lui a donnée. Nous avons un seul corps, mais avec plusieurs parties qui ont toutes des fonctions différentes. De même, bien que nous soyons nombreux, nous formons un seul corps dans l'union avec le Christ et nous sommes tous unis les uns aux autres comme les parties d'un même corps. Nous avons des dons différents à utiliser selon ce que Dieu a accordé gratuitement à chacun. Si l'un de nous a le don de transmettre des messages reçus de Dieu, il doit le faire selon la foi. Si un autre a le don de servir, qu'il serve. Celui qui a le don d'enseigner doit enseigner. Celui qui a le don d'encourager les autres doit les encourager. Que celui qui donne ses biens le fasse avec une entière générosité. Que celui qui dirige le fasse avec soin. Que celui qui aide les malheureux le fasse avec joie.



Commentaire du pasteur David MacKain

Dans Paroles pour tous

Jeudi 1^{er} janvier 2026

Commençons l'année par une litote :

Si le pasteur est tout seul, il n'y a pas d'Eglise.

Si des fidèles se rassemblent sans pasteur, il y a Eglise,

C'est la conclusion que je tire de ce passage bien connu avec lequel nous commençons cette nouvelle année.

A partir de 2ou 3, il y a Eglise, certes, mais est-ce le plus important ? , Non bien sûr !

Ce que vient nous dire l'Apôtre, c'est que chacun, tel qu'il est, avec ses défauts et ses qualités, est aimé de Dieu de la même manière.

Dans l'Eglise, il n'y a pas de place pour l'autoglorification.

Il n'y a pas de place pour une hiérarchie des valeurs dans la participation de l'un ou l'autre à l'annonce de l'Evangile : chacun avance à son rythme et avec ses moyens.

C'est ce que vient de nous rappeler l'Apôtre.

Bonne année à tous dans la joie de la présence de notre Seigneur auprès de chacun.

Partage, échanges...

L'important c'est de semer,

Un peu, beaucoup, sans cesse,

Les graines de l'espérance...

Sème le sourire ;

Qu'il resplendisse autour de toi.

Sème ton courage :

Qu'il soutienne celui de l'autre.

Sème ton enthousiasme, Ta foi, ton amour,

Les plus petites choses, les riens.

Aie confiance,

Chaque graine enrichira un petit coin de terre.

Prière

Seigneur,

Tu m'offres cette nouvelle année comme un vitrail à rassembler avec les 365 morceaux de toutes les couleurs qui représentent les jours de ma vie.

J'y mettrai le rouge de mon amour et de mon enthousiasme,

le mauve de mes peines et de mes deuils, le vert de mes espoirs et le rose de mes rêves, le bleu ou le gris de mes engagements ou de mes luttes, le jaune et l'or de mes moissons...

Je réserverais le blanc pour mes jours ordinaires et le noir où tu me sembles absent.

Je cimenterai tout par la prière de ma foi et par ma confiance sereine en toi.

Seigneur, je te demande simplement d'illuminer de l'intérieur ce vitrail de ma vie, par la lumière de ta présence et par le feu de ton esprit de vie.

Ainsi, par transparence,

Ceux que je rencontrerai cette année y découvriront peut être,

le visage de ton Fils bien aimé,

Jésus Christ, notre Seigneur.

Notre Père

Chant

